

Saint-Amand

Sortir de l'isolement grâce au virtuel

Saint-Amand-Montrond

Dans le cadre des ateliers loisirs, l'Asef propose aux personnes âgées et handicapées des moments ludiques et conviviaux.

Présente depuis 1996 dans le bassin saint-amandois, l'association, qui compte 30 salariés et 180 bénéficiaires (âgés de plus de 60 ans), est spécialisée dans le soutien à domicile des personnes âgées ou en situation de handicap. Des ateliers loisirs d'une durée de 2h à 2h30 ont lieu plusieurs fois par mois afin de rompre l'isolement des personnes âgées. « Nous organisons des ateliers tous les 15 jours avec différentes animations comme par exemple les décorations de Noël ou bien encore les jeux de société. Du fait de la covid nous avons dû réduire le nombre à 10 participants au maximum », indique Aline Maugenest, directrice de l'association. Vendredi dernier l'atelier était consacré à la réalité virtuelle avec la participation de la société Sagesse Technologies, dont les bureaux se situent à Vichy.

Un casque à réalité virtuelle pour s'évader

Clément Pradel est le président-fondateur de Sagesse Technologies. Originaire de Lurcy-Lévis dans l'Allier, cet éducateur, spécialisé (de formation), à toujours eu une passion pour les technologies in-



Clément Pradel (Sagesse Technologies) expliquant le fonctionnement des casques à réalité virtuelle lors des ateliers loisirs de l'ASEF

novantes: « Du fait de mes études et de ma formation (aide médico-psychologique, conseil aux Ehpad,...) j'ai toujours eu envie de travailler dans une entreprise sociale et solidaire. explique-t-il. En 2018, je me suis lancé pour créer Sagesse Technologies dans le but d'offrir un peu d'évasion aux personnes handicapées et de leur donner la possibilité de découvrir ou redécouvrir certains lieux. Le coût de ce projet s'élève à 160 000€, dont un prêt personnel de 50 000€!. Par ailleurs, au-delà de l'aspect ludique des casques virtuels, nous avons mené des études avec des laboratoires de recherche

pour mesurer l'impact cognitif sur les personnes, et les résultats sont plutôt positifs ». La société propose actuellement une quarantaine de films en immersion, d'une durée de 10 à 15 minutes environ, parmi lesquels une balade en forêt de Tronçais, une promenade à Marseille, ou bien encore une descente en rafting. Edith, octogénaire, a beaucoup aimé cette descente en rafting : « C'était très bien! Ça ne m'a pas du tout faire peur. Je suis même prête à refaire l'expérience », s'enthousiasme t-elle.

Une technologie avancée de plus en plus demandée

Sagesse Technologies compte actuellement une centaine de clients dans le Puy-de-Dôme, le Cher, et l'Allier. Ce sont pour la plupart des Ehpad et des entreprises de service à domicile. « Nous visons essentiellement un public âgé, isolé et/ou handicapé. Nous permettons à ces personnes de rompre leur isolement. Notre objectif est d'apporter une valeur ajoutée et d'avoir un impact social tout en étant solidaires ». Quant au coût de cette technologie, il n'est pas si élevé que cela : « Il faut compter environ 3 000€ TTC par casque et par an. Cela comprend les licences pour tout ce qui concerne les logiciels (logiciels), la formation pour les différents personnels, et enfin le coût du matériel. Au début nous n'avions que quelques unités de casques virtuels et le visionnage s'effectuait de manière individuelle. Souligne Clément Pradel. Depuis quelques temps nous possédons plusieurs casques virtuels avec la possibilité d'une diffusion en simultanée, si bien que plusieurs personnes peuvent regarder et être en immersion en même temps... ce qui est très pratique pour les ateliers collectifs ».

Benoît Jaëglé

■ Contacts : Asef 3 rue Porte de Bourges, 18200 Saint-Amand-Montrond. Tel : 02 48 96 13 87